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Chères Jungholtziennes, 
Chers Jungholtziens,  
 
Jeannala et Seppala ces deux personnages empreints de 
bonne humeur, nés sous le crayon et l’inspira+on de David 
Grandmaire, sont ravis de vous accueillir à Jungholtz.  

L’été brûlant est arrivé sans transi+on, nous venons de 
passer plusieurs jours à chercher comment échapper au dard 
du soleil… Le plan canicule de niveau 3 a été déclenché par la 
Préfecture, mais, on le sait, les jours vont lentement se 
rafraîchir. Déjà il fait plus frais et nous prenons conscience 
que la torpeur de l'été est souvent trompeuse et qu’en 
réalité les événements qui rythment notre vie communale 
tendent à s'y produire avec une intensité inversement 
propor+onnelle au rythme en apparence langoureux de 
l'ac+vité...  (travaux réalisés durant la journée citoyenne, 
mise en place de la phase test d’ex�nc�on de l’éclairage 
public de 0h à 4h, modifica+on du sens de circula+on de la 
rue de l’usine pour plus de sécurité, travaux d’accessibilité…) 
Et quand vient l'été, c’est la déco du village qui, elle aussi, 
prend des couleurs, et nous ‘’on en prend plein les yeux’’ ; 
c’est en tout cas la volonté de l’équipe en charge des 
espaces verts qui œuvre au quo+dien, dans le respect de 
l’environnement, pour nous offrir ce beau spectacle floral. 
Un grand merci pour ce travail remarquable qui lui 
permeCra, et je le souhaite vivement, d’obtenir le label 2ème 
fleur par le jury des "Villes et villages fleuris".  

Réinventer l’échelon local... 

La fonc+on de Maire demande énormément d’implica+ons 
en temps de présence et en réunions… l'intercommunalité 
occupe une place croissante ! Le regroupement en 
communautés de communes, permet en effet de bénéficier 
d’infrastructures que les pe+tes et moyennes communes ne 
peuvent meCre en œuvre et gérer seules, ce qui est 
évidemment posi+f, mais dans le même temps, à l’échelon 
communal il y a souvent de quoi s’interroger : ‘’À quoi on 
sert ?"   

Parfois perdus, mais tout de même enthousiastes, nous 
avons compris qu’il faudra s’adapter, réfléchir autrement. Il 
faut réinventer la ges+on de notre territoire. Ces 
transforma+ons et les ques+ons qu’elles posent sont 
déconcertantes mais aussi passionnantes. Il faudra sans 
doute repenser l’échelon communal, peut être même 
agrandir le périmètre de la commune, en passant par la 
créa+on d’une ‘’commune nouvelle’’ regroupant les 
territoires limitrophes ? ‘’On regarde ce qui se fait ailleurs". 

Le mandat en cours a été extrêmement dense, avec de 
nombreux projets importants engagés, pour lesquels 
l’équipe municipale s’est beaucoup inves+e afin qu'ils soient 
menés à terme dans les meilleures condi+ons. Ces années 
passées à la tête de la Municipalité ont été très 
enrichissantes d'un point de vue personnel et rela+onnel. J'ai 
par+culièrement apprécié de travailler avec une équipe 
d'élus compétents et très impliqués dans leurs commissions 
respec+ves. Si nous avons réussi à aCeindre nos objec+fs, 
voire en dépasser, c'est grâce à une grande cohésion de 
l'ensemble des acteurs municipaux et à une vraie volonté de 
servir l'intérêt général de la commune. A l'heure où il nous 
faut commencer à penser aux prochaines échéances 
électorales il est plus qu'essen+el de comprendre le sens de 
l'engagement et de la loyauté, deux éléments qui me 
semblent essen+els dans la volonté de servir sa commune et 
d'intégrer une équipe.… 

Même si le mandat n'est pas terminé, je remercie 
sincèrement tous les agents des services municipaux qui 
œuvrent chaque jour pour le bien-être de tous.   

À tous, je vous souhaite de très bonnes vacances d'été et 
vous donne rendez-vous à la rentrée avec encore de 
nouvelles tâches à mener à bien. Profitez bien de ceCe 
période où le temps n’existe plus : on le prend, on le perd, 
on le savoure, on le partage ….   

Guy HABECKER - Maire de Jungholtz 

 Le Mot du MaireLe Mot du MaireLe Mot du MaireLe Mot du Maire    

 2019 N°24 



 

B u l l e t i n  M u n i c i p a l  d ’ I n fo r m a t i o n s  -  S ’ D o r fb l ä t t l a  -  N °  24  -  J u i l l e t  2 0 19   -  p ag e  2 -  

RECENSEMENT DANS LE CADRE DU PLAN DEPARTEMENTAL D’ALERTE ET D’URGENCE   
   EN CAS DE RISQUES EXCEPTIONNELS 

Dans le cadre du plan départemental de 
ges+on d’une canicule, je me permets 
de vous rappeler toute l’importance 
qu’il convient d’accorder au registre 

nomina+f des+né à inscrire les 
personnes (âgées de plus de 65 ans, les 
personnes de plus de 60 ans reconnue 
inaptes au travail et les personnes 
handicapées) qui en font la demande 
conformément à la loi n° 2004-626 du 
30 juin 2004 modifiée. 

Je vous rappelle que la finalité exclusive 
de votre inscrip+on sur ce registre est 

de permeCre l’interven+on ciblée des 
services sanitaires et sociaux auprès de 
vous en cas de déclenchement du plan 
d’alerte et d’urgence.  

Votre inscrip+on sur ce registre 
nomina+f et confiden+el peut être faite 
au secrétariat de mairie ; par écrit, sur 
appel téléphonique ou par courrier 
électronique.                                             

    Informations 

17 Juin 2019 - Présenta�on officielle du livre :  
‘JUNGHOLTZ’ une nécropole juive dans l’histoire de l’Alsace et de la France 

Dans les douves de l'ancien château des Schauenbourg, à 

deux pas de Thierenbach, on trouve le cime�ère juif de 

Jungholtz, datant du début du XVIIe siècle. Ce cime�ère 

d'allure circulaire est un des plus anciens cime�ères 

israélites d'Alsace, et présente de beaux exemples de cet 

art funéraire si par�culier que celui du judaïsme alsacien.  

Dans ce lieu insolite et unique, inscrit à l'inventaire des 

monuments historiques, les plus anciennes stèles datent 

de 1715 et les plus récentes de 1923.  

L’histoire de la communauté juive  
et du cime�ère du village 

Un livre sur le cime�ère juif 
de Jungholtz vient de sor�r, 
sa paru�on a été l’occasion 
d’organiser une pe�te 
récep�on à la mairie du 
village. 

Une rencontre qui a vu la 
par+cipa+on du maire Guy 
Habecker, des élus locaux et la 
conseillère départementale 
Karine Pagliarulo. Au cours de 
ceCe récep+on, Francis Lévy 
et des membres de 
l’administra+on du cime+ère 
juif local ont officiellement 
présenté l’ouvrage. 
Ce livre in+tulé ‘’Jungholtz, 
une nécropole juive dans 
l’histoire de l’Alsace et de la 
France’’ retrace l’Histoire 
mouvementée du cime+ère 
israélite de Jungholtz, une 
nécropole étroitement liée au 
village certes mais également 
à l’histoire du châtelain local 
‘’Les Schauenburg’’. L’auteur 
Francis Lévy s’étend égale-
ment sur la condi+on de vie et 
les pra+ques des commu-
nautés juives rurales. Un livre 
qui rappelle la souffrance d’un 
peuple et d’une région aussi 
l’Alsace tous deux balloCés 
dans le tumulte de l’histoire. 
Par delà, le développement du 
cime+ère au fil des ans. Il est 
également ques+on du village 
dans ce livre et notamment de 

l’industrialisa+on de 
Jungholtz dont l’apogée 
s’étale du XIXè au début du 
XXè siècle. 
 

Francis Lévy, Soultzien 
d’origine 

 

L’auteur Francis Lévy qui a 
écrit ce livre en collabora+on 
avec l’administra+on du 
cime+ère de Jungholtz n’est 
pas un inconnu dans la 
région. Issu d’une famille qui 
tenait une boucherie au 
centre-ville à Soultz, celui-ci 
après ses études, devient 
médecin généraliste avant 
de se spécialiser comme 

médecin légiste. Plus tard, il 
rejoindra le SDIS (service 
départemental d’incendie et 
de secours) du Haut Rhin où 
il occupera la fonc+on de 
médecin chef durant près de 
30 ans, il a terminé sa 
carrière récemment à la 
préfecture de zone de 
défense du Grand Est à 
Metz. Au cours de la 
présenta+on de ce livre, les 
élus ont tenu à rendre 
hommage à l’auteur, « un 
gros travail qui nous 
réapprend l’histoire, un 
ouvrage qui a également le 
mérite de faire découvrir un 

culte, une invita+on à mieux 
vivre ensemble » conclut la 
conseillère départementale. 

JPR 
 

Le livre «Jungholtz, une 
nécropole juive dans 
l’histoire de l’Alsace et de la 
France», édité par les 
Édi�ons TransmeCre, est 
disponible dans toutes les 
bonnes librairies de la 
région 

 

Francis Lévy (au centre) présentant son livre. PHOTO DNA/JPR 

Quelques exemplaires sont 
encore disponibles au secré-
tariat de Mairie au prix de 
15€ l’exemplaire.   

PLAN CANICULE 
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   Grands Anniversaires 
 

Au début du mois de mai nous avons également eu le plaisir 
de fêter les 90 printemps de Mme Marie ZIRNHELD, née le 3 
mai 1929. 

Un bel anniversaire que la municipalité n'a pas manqué de 
célébrer en rendant visite à l'heureuse nonagénaire pour lui 
remeCre le tradi+onnel panier fleuri et garni à partager avec 
ses proches.  

La soirée a été une occasion par+culière pour évoquer des 
souvenirs de jeunesse plaisants mais aussi des souvenirs plus 
tristes en évoquant la guerre du coté de Chatenois où elle 
vivait avec ses parents. Des souvenirs aussi de son mari qui 
travaillait dans ‘’Les eaux et forêts’’ ; ce qui explique sans 
doute ces beaux et grands arbres tout autour de la propriété. 

Bien entourée de ses 3 enfants (2 filles et un garçon) Mme 
ZIRNHELD a exprimé son souhait de rester chez elle ‘tant que 

ça ira’. 

Nous souhaitons à Mme ZIRNHELD de profiter pleinement de 
sa famille et de sa maison et que ceCe nouvelle année de sa 
vie soit pleine de moments agréables. 

  Joyeux AnniversaireJoyeux AnniversaireJoyeux AnniversaireJoyeux Anniversaire 

 Mme Marie ZIRNHELD 

   M. Henri KAUFFMANN 

Henri est une des mémoires vivantes de Jungholtz qui 
peut témoigner de l’histoire locale de ceCe première 
moi+é du XXème siècle, afin qu’elle ne tombe pas dans 
l’oubli. 

Henri Kauffmann, né le 6 juillet 1934, a eu la joie de fêter 
ses 85 ans avec sa famille. Il a grandi à Jungholtz, 
fréquenté l’école du village mais aussi assumé comme 
bien des jeunes à ceCe époque, la mission de servant de 
messe !  

Il s’est souvenu tout par+culièrement de la libéra+on de 
Jungholtz le 4 février 1945, ce dimanche ma+n les 
Allemands avaient bombardé le pont de Wuenheim, près 
de la cave vinicole. Ce même jour c’était le baptême 
d’Eddy Annaheim à la Basilique de Thierenbach, où 
assistait Henri comme servant de messe. Il se voit encore 
redescendre au village installé avec la famille en fête, sur 
le ‘Scharrabank’ de service. 

Il évoque aussi, avec un brin de nostalgie, la vie paisible 
d’antan au village. Pour exemple, les soirées d’été on 
sortait les chaises sur le pas de la porte et on discutait 
jusque tard dans la nuit de tous les po+ns de Jungholtz et 
des environs. 

En 1950, il a rejoint la Musique Harmonie de Jungholtz au sein 
de laquelle il a donné libre court à sa passion durant des 
années. Passion qu’il a également transmise à ses fils mais 
aussi à ses pe+ts-fils David et Pierre puisque aujourd’hui ces 
derniers occupent respec+vement les postes de président et 
de directeur de la Musique Harmonie de Jungholtz. Une vraie 
famille de musiciens ! 

Mais son engagement dans la vie associa+ve du village ne s’est 
pas arrêté à la Musique. En effet, avec quelques compères ils 
ont décidé de créer, voilà près de 60 ans, l’Associa+on des 
Aviculteurs au sein de laquelle il est toujours encore très ac+f. 

Cet engagement associa+f et le grand intérêt qu’il porte à son 
village natal est sans nul doute son élixir de jeunesse … 

Maire et adjoints ont eu beaucoup de plaisir à lui remeCre au 
nom de la municipalité le tradi+onnel panier garni à l’occasion 
de cet anniversaire marquant.  

Par la même occasion, une déléga+on de l’associa+on des 
aviculteurs s’est aussi jointe à ceCe agréable soirée pour fêter 
avec Henri Kauffmann ses 85 printemps et le remercier pour 
son inves+ssement sans faille durant toutes ces années. 

  Joyeux AnniversaireJoyeux AnniversaireJoyeux AnniversaireJoyeux Anniversaire 
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En route pour la fibre op�que 

A l’heure du tout numérique, des 
démarches administra+ves, des 
déclara+ons en ligne, de l’e-santé 
et du télétravail, l’accès à Internet 

est devenu indispensable dans le quo+dien de chacun. Or, 
les territoires ne sont pas tous égaux dans l’accès au 
numérique.  

Dans le cadre du Plan France Très Haut Débit, la Région 
Grand Est pilote en partenariat avec les deux départements 
alsaciens le déploiement de la fibre op+que sur les zones 
non couvertes par les opérateurs privés. 

L’objec+f est double : réduire la fracture numérique 
existante entre le rural et l’urbain et renforcer l’aCrac+vité 
économique du territoire pour les professionnels souhaitant 
s’y développer et s’y installer. 

La concep+on, la construc+on, l’exploita+on, la 
maintenance, la commercialisa+on et le financement de ce 
réseau est confiée à la société Rosace pour l’Alsace. 

Le déploiement du réseau fibre op+que dans plus de 700 
communes dont 129 prioritaires, répar+es sur 2 
départements. Au final, ce sera près de 16 000 kilomètres de 
fibre op+que qui parcourront le territoire alsacien d’ici à 
2022. 

Chacun, par+culier ou entreprise, pourra bénéficier 
gratuitement du raccordement à la fibre op+que.  

Seuls sont à payer les éventuels frais de mise en service, 
fixés par les opérateurs privés et l’abonnement mensuel. 

La fibre à Jungholtz 

La commune de Jungholtz est raccordée au réseau Rosace. 
Une réunion d’informa+on s’est tenue à Jungholtz lundi 20 
mai 2019. 

Depuis le mois de juin 2019, chaque foyer peut souscrire un 
abonnement à la fibre et bénéficier des avantages du Très 
Haut Débit. 

Les étapes pour vous connecter à la fibre  

Votre commune est ouverte à la commercialisa+on et vous 
êtes éligible à la fibre op+que Rosace ?  

Voici les étapes à suivre pour être raccordé au réseau et 
bénéficier du Très Haut Débit. 

Étape 1  

Pour connaître les Fournisseurs d’Accès Internet 

(FAI) présents sur votre commune, il vous suffit de vous 
rendre sur le site www.rosace-fibre.fr et de renseigner votre 
commune sur la page d’accueil. Vous verrez l’ensemble des 
opérateurs présents chez vous et pourrez, en cliquant sur le 
nom de l’opérateur accéder à ses offres de services.   

 Étape 2  

Choisissez votre FAI parmi les partenaires de Rosace et 
signez un contrat fibre avec lui. 

C’est l’opérateur qui vous confirmera également votre 
éligibilité. 

Étape 3  

Votre opérateur fibre vous contactera afin de fixer un rendez
-vous pour le raccordement de votre domicile à la fibre 
op+que. 

Hors souhaits spécifiques, ce raccordement pour les 
par+culiers est gratuit durant toute la durée de la concession 
(30 ans). Seuls d’éventuels frais de mise en service peuvent 
être facturés par votre FAI. 

La fibre op+que qui sera posée chez vous empruntera le 
même cheminement que votre câble téléphonique actuel. 

Pour les professionnels, des offres spécifiques sont 
proposées. 

Étape 4 : 

Une fois la fibre installée, il ne vous restera plus qu’à 
brancher votre nouvelle box et à profiter de la puissance de 
la fibre ! 

Votre Fournisseur d’Accès à Internet (FAI) restera votre 
unique interlocuteur. Dirigez-vous vers lui pour toute 
ques+ons commerciales (changement d’offre, rajout 
d’op+ons, …) ou pour toute ques+on de service après-vente 
(incident sur votre box, sur votre ligne, ques+on de 
factura+on, …). 

Les objec�fs et les avantages 

Les objec+fs principaux du projet Rosace sont d’éviter la 
fracture numérique et de renforcer l’aCrac+vité et la 
compé++vité du territoire alsacien. 

La capacité de la fibre op+que à transmeCre très rapidement 
des informa+ons va permeCre le développement de 
nouvelles applica+ons telles que : la domo+que, la 
télésurveillance, la télémédecine, le télétravail, l’e-
commerce, les visio-conférences, l'e-économie, l’e-
éduca+on, l’e-service public. 

Les performances de la fibre op+que sont seulement 
limitées par les contraintes techniques des équipements qui 
l’acheminent. A ce jour, le réseau est dimensionné pour 
fournir du « Très Haut Débit » jusqu’à 1 Gigabit. Demain ce 
réseau pourra évoluer vers des débits de plusieurs Gigabits/
seconde (voire Térabits).  

Un autre avantage de la fibre op+que est qu’il n’y a pas de 
perte de débit même sur de longues distances : quel que soit 
votre situa+on géographique sur la commune, vous pourrez 
bénéficier du même débit d’1 Gigabit.  

L’intérêt de la fibre pour les entreprises 

Les acteurs du monde économique, u+lisateurs du Très Haut 
Débit en témoignent : la fibre op+que améliore la 
produc+vité, la compé++vité, la ges+on et l’émergence de 
nouveaux services. 

Quelques exemples : 

    Fibre Optique 
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    Fibre Optique 

 Le développement du télétravail  
 Augmenta+on des opéra+ons en ligne grâce à la rapidité 

d’exécu+on et d’envoi. 
 Une sécurité accentuée 
 Accès à de nouveaux ou+ls : virtualisa+on, voix sur IP, 

messagerie et agenda partagés, sauvegarde sécurisée, 
vidéo-surveillance, e-Business, sont autant de services qui 
peuvent être déployés. 

Les Fournisseurs d’Accès Internet (FAI) spécialisés dans les 
offres dédiées aux entreprises, présents sur le réseau Rosace, 
peuvent établir avec vous un diagnos+c de vos besoins 
actuels et futurs et vous proposer les solu+ons les plus 
adaptées. Rendez-vous sur l’onglet Opérateurs du site 
internet www.rosace-fibre.fr 

L’intérêt de la fibre pour les par�culiers  

 Un accès ultra-rapide à Internet (avec un débit de 10 à 
100 fois supérieur à l’ADSL),  

 La télévision ultra haute défini+on et tous les services 
interac+fs associés,  

 Un confort par l’u+lisa+on simultanée et performante de 
plusieurs appareils connectés à la même source internet. 

 De nouveaux usages (télétravail, télémédecine, 
domo+que …) 

 

Quelques chiffres 

En moyenne, on compte 7 écrans par foyer 

 88% des Français u+lisent Internet 
 93% des Français ont un mobile, 71% un smartphone, 

81% un ordinateur, 41% une tableCe. 
 En moyenne, on passe 4h48 par jour sur Internet et 

1h22 sur les réseaux sociaux. 
 64% des français effectuent des démarches 

administra+ves en ligne 
 60% des français effectuent des achats en ligne 
 58% des internautes sont sur les réseaux sociaux 
 33% des français u+lisent internet pour téléphoner 
 41% des Français es+ment que les nouvelles 

technologies présentent plus d’opportunités que de 
risques. 

Pour plus d’informa�ons  

Vous souhaitez en savoir plus sur l’avancée du déploiement 
dans votre commune ? en Alsace et en France ?  
Inscrivez-vous en ligne à notre leCre d’informa+on : www.rosace-fibre.fr 
URL direct: hCps://www.rosace-fibre.fr/newsleCer/inscrip+on 

 
Pour mieux comprendre  

Qu’est-ce que la fibre op�que ? 

Entourée d’une gaine protectrice en plas+que, la fibre 
op+que est un fil en verre plus fin qu’un cheveu permeCant 
de transporter des données par le biais d’un signal lumineux. 
Celle-ci permet de transmeCre des quan+tés de données à la 
vitesse de la lumière, quasiment sans limita+on de débit. En 
effet, à la différence du cuivre, le débit n’est quasiment pas 
altéré par la distance et peut être symétrique, c’est-à-dire 
iden+que pour la récep+on (débit descendant) et l’envoi de 
données (débit ascendant). 

Est-elle dangereuse ?  

Contrairement aux technologies sans fil, le réseau fibre 
op+que n’est pas facilement piratable et ne présente pas de 
risque pour la santé. Le transport de la lumière ne provoque 
aucun rayonnement électromagné+que. Donc il n’y a aucun 
risque inhérent aux ondes électromagné+ques. 

Garranger Caroline 
Chargée de communica+on, Rosace SAS  

  La deuxième phase des travaux de 
mise aux normes dans le cadre  

  de  l'accessibilité de la  
Mairie a débuté. 

 
La créa+on d’une passerelle permeCant l’accessibilité de 
plein pied à la Mairie est la solu+on qui a été retenue. Une 
solu+on pérenne qui à l’instar d’un monte escalier ou d’un 
ascenseur ne requiert pas de visites de contrôle et de frais de 
maintenance.  
 

Les travaux vont se poursuivre avec la mise en place d’une 
porte et la créa+on d’un couloir d’accès vers le secrétariat de 
mairie et vers la salle du conseil. Une salle de conseil qui 
inévitablement sera légèrement réduite ; mais c’est pour la 
bonne cause ...   



 

B u l l e t i n  M u n i c i p a l  d ’ I n fo r m a t i o n s  -  S ’ D o r fb l ä t t l a  -  N °  24  -  J u i l l e t  2 0 19   -  p ag e  6 -  

    

faire ensemble pour mieux vivre ensemble  
Jungholtz a choisi la date du 22 juin 2019 pour organiser sa 
journée citoyenne. Une journée de travail en commun, 
autour d’un projet commun, une journée permeCant aussi de 
+sser des liens entre tous ces bénévoles qui se meCent au 
service de la commune. 

Cohésion Sociale, Appropriation du cadre de vie, 
Participation des habitants, Valorisation. 

Aménagement de la commune, Impact �nancier,  
 

Pour ceCe édi+on 2019, 50 bénévoles ont par+cipé aux 4 
chan+ers proposés, dont 2 par+culièrement importants :  

  celui du caniveau ‘SACM’ avec la mise en place d’un 
grand regard en béton et en aCendant la pose du 
désableur qui finalisera les travaux de ce secteur réalisés 
en 4 ans durant les journées citoyennes.  

 celui du remplacement de la clôture du cime+ère qui a 
été digne d’un pe+t casse tête. Heureusement 
qu’ensemble on va loin... tous et toutes ont mis de l’huile 
de coude afin d’en venir à bout. Les travaux ont été 
réalisés en deux demi-journées. 

L’équipe ‘’espace vert’’ a été au top et efficace ; les travaux 
ont été bouclés en 2 temps/2 mouvements !!! Avec une belle 
complicité au sein de ceCe équipe où les jeunes bénévoles 
ont prêté main forte au seniors ! Bravo.  

Au niveau de l’atelier peinture, Francis et son team ont 
réalisé un travail de pro. et mené à bien, à coups de pinceaux, 
le programme de restaura+on des bancs publics. 

Pour clore ceCe journée de travail en toute convivialité, un 
bon repas, agrémenté de délicieuses pâ+sseries offertes par 
quelques personnes ne pouvant être présentes ce jour là 
mais qui ont tenues à par+ciper à leur manière pour ceCe 
occasion. 

Bravo à tous et un GRAND MERCI à tous.   

Sans ceCe implica+on il serait plus difficile de mener à bien 
ces chan+ers, mais surtout il manquerait la convivialité et le 
partage de ces bons moments passés ensemble.  

    

 Journée Citoyenne 
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   Accompagnement des militaires en opération  

    

L’accompagnement des militaires engagés en opéra+on se 
traduit, chaque année, par l’envoi d’un colis de Noël. Environ 
10.000 colis sont ainsi confec+onnés chaque année avec 
l’aide de volontaires, d’associa+ons partenaires et l’appui 
financier de fidèles mécènes.  
L’opéra+on Colis de Noël organisée dans le cadre des ac+ons 
de Solidarité Défense con+ent des dessins d’enfants réalisés 
dans les écoles avec le concours du Ministère de l’Éduca+on. 
En 2018, près de  25.000 dessins ont été collectés.  
 

CeCe opéra+on de collecte des dessins d’enfants est très 
aCendue chaque année par tous les militaires en mission. 
Très fréquemment, les soldats renvoient un pe+t mot, une 
photo, une carte ou un souvenir en remerciement aux 
enfants. 
Le Capitaine Richard KUPIS, Président de l’Amicale des Cadres 
de Réserve et M. Gilbert Ledermann, vice-président de 
l’amicale sont venus remercier les enfants de l’école primaire 
pour les très jolis dessins réalisés. 

 

GMJ - Spectacle de fin d’année 

Après une année d’entrainement hebdomadaire, l’ensemble des 
membres de l’associa+on Gymnas+que Moderne de Jungholtz, a eu le 
plaisir de présenter son superbe spectacle pour clore ceCe année 
dédiée à la danse. 

Comme à l’accoutumée, la GMJ a présenté un spectacle magnifique et 
parfaitement orchestré… un travail remarquable! 

Un grand BRAVO à tous les danseurs pour leurs presta+ons ! 
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Il s’agit d’une applica�on composée d’une communauté de 
citoyens volontaires à la disposi�on des SAMU et des 
POMPIERS permeCant de déclencher l’interven+on de 
citoyens-sauveteurs volontaires auprès des vic+mes d’arrêts 
cardiaques. Ce nouvel ou+l vise à ini+er le plus rapidement 
possible les gestes de survie avant même l’arrivée des secours, 
dans ceCe situa+on où chaque minute compte. 

En meCant la technologie au service de l’humain, ceCe 
applica+on s’appuie sur deux no+ons essen+elles : l’entraide 
et la solidarité. Son principe ? L’applica+on géo-localise en 
temps réel des citoyens volontaires mobilisables évoluant non 
loin de la vic+me avant l’arrivée des secours dépêchés par les 
médecins régulateurs du SAMU. En réalisant les premiers 
gestes d’urgence, ces citoyens sauveteurs vont gagner les 
précieuses minutes qui vont augmenter les chances de survie 
de la vic+me. 

Formé ou non, professionnel de santé ou non, chaque citoyen 
peut agir à son niveau en téléchargeant ceCe applica+on 
gratuite. 

 

Comment ça marche ? 
 Lorsque le SAMU reçoit un appel d’urgence (au 15) pour 

un arrêt cardiaque, l’équipe de régula+on médicale du 
SAMU envoie d’une part les équipes médicales du SMUR et 
des services de secours pompiers sur place et d’autre part 
déclenche l’applica+on. 

 L’applica+on géo-localise les citoyens volontaires qui sont à 
moins de 10 minutes à pied du lieu de l’urgence cardiaque. 
Elle leur no+fie l’urgence par SMS et les dirige vers la 
vic+me, si le volontaire est disponible pour porter secours. 

 Une fois sur place, le volontaire est guidé à la fois par 
l’applica+on  et par le SAMU, qui donne les instruc+ons sur 
la pra+que des gestes qui sauvent.  

 Les citoyens sauveteurs effectuent les gestes de survie 
jusqu’à l’arrivée des secours qui prennent ensuite le relais 
auprès de la vic+me. 

L’applica+on créée par le SAMU de Paris est déjà déployée 
dans plusieurs SAMU en France et disponible gratuitement sur 
les plateformes de téléchargement Google play & App Store. 

Docteur Lionel LAMHAUT  
Plus d’informations sur le site de l’association : https://sauvlife.fr/ 

L’Applica�on pour sauver des vies arrive progressivement dans tous 
les SAMU de France  

    Crottes, crottes et crottes... Y’en a marre !  

    

Trop, c’est trop ! 
C’est le constat tout par+culiè
-rement le long du chemin 
des pèlerins menant à 

Thierenbach.  

Plus possible de circuler 
tranquillement, des 
espaces verts envahis 

par les déjec+ons 
canines ! La faute à des 

propriétaires d’animaux qui 
laissent faire les besoins de 
leurs compagnons à poils et 
surtout qui ne les ramassent 
pas. 

Ce ne sont pas les chiens qui sont visés, mais bien le 
comportement des humains qui ne prennent pas le temps de 
neCoyer le sol après le passage de leur animal. 

Et ceCe désagréable habitude sans doute basé dans l’esprit 
de ces gens sur le ‘’principe du pas vu, pas pris’’, agace 
sérieusement. 

Régulièrement ce bulle+n en guise de préven+on s’est fait 
l’écho de ce problème, mais visiblement, cela n’a pas suffi 
pour faire stopper ces incivilités.  

Il est sans doute temps de passer à la vitesse supérieure et de 
faire de la répression ! 

Et même si la difficulté pour nous, est de tomber sur le 
propriétaire du chien au moment où le fait se produit !  Il est 
temps que ces propriétaires prennent conscience que la 
verbalisa+on sera immédiate et sans pi+é !  
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     Bonne retraite ... 

Chaleureuse manifesta+on à l’issue d’une réunion 
regroupant l’ensemble des enseignants et les membres des 
municipalités de Jungholtz, Hartmannswiller, Rimbach & 
Rimbach-Zell pour meCre à l’honneur Claudine GRAVET 
ins+tutrice de l’école maternelle de Jungholtz. 

En effet Claudine a fait valoir ses droits à une retraite bien 
méritée après une longue carrière dans l’éduca+on 
na+onale, et 25 années de présence à Jungholtz.  

Claudine GRAVET tourne donc la dernière page de son cahier 
d’école ; mais avant qu’il ne se ferme défini+vement, les élus 
présents avaient organisé avec la complicité des enseignants 
du RPI une pe+te fête surprise ; ils tenaient ainsi à lui rendre 
hommage.  

C’est avec un immense plaisir, non sans émo+on, que Guy 
Habecker et Olivier Ternisien, président du SIVOS, se sont 
fait les interprètes de toute l’assemblée pour remercier 
chaleureusement et sincèrement Claudine de son 
dévouement à la cause de l’enseignement public et lui 
remeCre un beau panier garni marquant la reconnaissance 
des municipalités réunies.  

 

La fin d'une belle carrière, mais le début d'une grande 
aventure !  

Combien d’élèves ont débuté leur scolarité avec Claudine ? 
Nul doute qu’elle demeurera celle dont tant d’écoliers, 
devenus hommes, parleront avec respect et émo+on.   

C’est donc avec beaucoup de regrets et une certaine 
mélancolie que nous la voyons par+r pour se consacrer à 
d’autres missions.  Nous garderons le souvenir d’une 
professionnelle exigeante et passionnée, toujours cordiale, 
chaleureuse … pour assurer la construc+on de l’avenir des 
enfants qui lui étaient confiés. 

Selon Voltaire, ’’La retraite est le port où il faut se réfugier 

après les orages de la vie’’ … 

Une nouvelle aventure débute… une retraite bien méritée. 
Mais il n'est pas sûr qu'elle soit tellement plus reposante que 
ne l'a été la vie professionnelle !  peu importe de savoir 
comment vous avez prévu d'occuper ceCe retraite. Mais 
qu'il s'agisse de beaux voyages, de loisirs ou simplement de 
temps passé en famille, nous vous souhaitons d'en profiter 
pleinement."  

Bonne et belle retraite. 

   Ligue contre le cancer  

La Ligue Contre le Cancer du Haut-Rhin a pour 
mission de luCer contre le cancer par le 
financement de la recherche, l'accompa-
gnement des personnes malades et de leurs 
proches, et l'informa+on et la préven+on 

La somme de 6 485.20 € est le résultat de la 
quête effectuée dans la commune et remise à 

La Ligue de Colmar. Les quêteurs, Anne Marie Manzoni et 
Marie Killy remercient les donateurs pour leur générosité et 
leur accueil chaleureux. 

Les espaces d’accueil et d’informa+on à la disposi+on de tous 
pour répondre aux ques+ons sur la maladie :  

 A Mulhouse l’Espace Ligue est au CENTRE DE PREVENTION, DE 

SOINS DE SUPPORT & DE BIEN-ÊTRE - 53, rue de la Sinne 
68100 MULHOUSE - Tél. 03 89 53 70 20 

 A Colmar la Maison de la Ligue & des Pa+ents est basée au  
       11 Rue Camille Schlumberger - COLMAR - Tél. 03 89 41 18 94 
 

Ce lieu est dédié essen+ellement au « mieux être » des 
pa+ents et propose gratuitement dans un même lieu des 
ac+ons de préven+on, de soins de support et de bien-être 
pour un accompagnement thérapeu+que personnalisé 
(sou+ens social, psychologique et conseil médical), des 
ac+vités adaptée, des soins esthé+ques, des conseils 
diété+ques, art thérapie, sophrologie, arts plas+ques, …) 
pour permeCre aux pa+ent de mieux supporter les 
traitements et de se sen+r mieux dans leur corps et leur 
esprit.  

Bonne retraite,  
                   Madame l’ins�tutrice 
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    Informations 

Vous informe que la naveCe des crêtes fonc�onnera quo�diennement  
du 17 juillet au 15 août. 

 rue Camille Schlumberger I BP 60337 I F-68006 COLMAR Cedex 

Tél. : + 33 (0)3 89 20 45 89 - www.alsace-destination-tourisme.com  

Vous voulez rénover votre logement ? Vous aimeriez 
consommez moins d’énergie et réduire votre facture ? Que 
vous soyez propriétaire, bailleur ou locataire, les services de 

conseils Info-Energie et 
d’Oktave vous accompagnent et 
vous orientent vers les aides 
financières et les professionnels 
qualifiés adaptés à votre projet.  
 

L’Espace Info Energie pour des 
conseils neutres, 
indépendants et 

gratuits en ma+ère d’isola+on, de chauffage ou d’énergies 
renouvelable.  
 

L’accompagnement Oktave 

Sur toutes les phases de votre projet de rénova+on globale, 
Oktave vous propose une assistance à maîtrise d’ouvrage sur 
mesure. Il assure l’interface avec des professionnels cer+fiés 
et formés à la rénova+on Bâ+ments Basse Consomma+on 
(BBC). Vous bénéficiez également d’un service d’op+misa+on 
financière de votre rénova+on : avances d’aides, prime 

Oktave, prêts…  
Plus d’informa+ons sur www.oktave.fr  
Oktave pour un accompagnement technique et 
financier personnalisé sur toute les phases de 
votre projet de rénova+on.  
 

Des conseillers à votre disposi�on pour votre projet de rénova�on et 

un accompagnement pour la réhabilita�on de votre logement  

Prenez rendez-vous avec : 
Théo Paboeuf -Tel : 06 83 03 89 22 - mail : eie@rvgb.fr ou  

Jean-Bap�ste Duchon -Tel : 06 69 69 12 93 - mail : oktave@rvgb.fr  
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Un spectacle du Regroupement Scolaire Berwiller, Hartmanswiller, 
Jungholtz, Rimbach, Rimbach-Zell, Wuenheim s’est déroulé le vendredi 
14 juin à la salle MAB de Soultz. 
Près de 200 enfants, danseur(e)s, choristes et musiciens ont présenté le 
spectacle sur le thème de « la citoyenneté ». 
Une belle aventure musicale soutenues par l’Orchestre Harmonie 
Espérance de Wuenheim et la Musique Harmonie de Jungholtz. 

 Musique ... 

   Vous désirez vous mettre en forme et vous amuser ?  
Alors, songez au tennis ! 

L’associa�on ‘’Tennis’’ souhaite se développer et se créer une nouvelle place dans le paysage 
associa�f local. Elle lance un appel à tous les habitants de Jungholtz souhaitant 
s’adonner à ce sport. 

Passe-temps favori des uns et carrière professionnelle et florissante des autres, 
le tennis est un sport d’envergure interna+onale qui existe depuis des siècles et qui fait par+e de l’Histoire. 
Que vous ayez déjà foulé les terrains ou que vous n’ayez jamais tenu une raqueCe, sachez que le tennis est un sport équilibré 
qui comporte de nombreux avantages.   

Pour tour renseignements rela+fs au fonc+onnement de l’associa+on et pourquoi pas à l’adhésion, vous pouvez contacter :  
M. Daniel BAUDOUIN - rue de la Forêt—68500 JUNGHOLTZ 
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   Dates à noter 

BYZZ[\]^ _Y^]`]abZ c’]^def_b\]e^ - I_af[gg]e^ : Mb]f][ c[ JY^hieZ\j - R[gae^gbkZ[ c[ Zb aYkZ]`b\]e^ : Z[ _b]f[ - T]fbh[ : 400 [l[_aZb]f[g 

Si vous constatez un oubli ou que vous ne souhaitez 
pas qu’une informa+on rela+ve à un événement 
d’état civil apparaisse dans le bulle+n municipal, 
n’hésitez pas à le signaler (de préférence par écrit) 
afin que nous puissions en tenir compte. 

   MAIRIE  HORAIRES D’OUVERTURE AU PUBLIC 

Lundi  9h à 12h  17h à 18h  

Mardi  9h à 12h  

Jeudi  - 14h à 16h 

de 18h à 20h sur RdV 

 

 

Téléphone 03 89 62 22 11  
@ mairie.jungholtz@wanadoo.fr 

Permanence des élus lundi de 18 à 20h.   

Ju
illet  

ADAM Gilbert 03/07/1940 

ALTHEIMER Lucien 06/07/1926 

BALDINGER  Nicole 05/07/1949 

BIEBLER  Erna 12/07/1938 

BLUEM  Chris+ane 23/07/1945 

BROQUET Jean-Paul 25/07/1948 

FEY Chris+ane 31/07/1948 

HESSE  Liliane 11/07/1939 

KAUFFMANN Henri 06/07/1934 

LAPP Joseph 20/07/1932 

LAPP  Marie 10/07/1935 

LEDIN Jean-Louis 12/07/1947 

RISACHER  Andrée 24/07/1934 

28 juillet Marché aux Puces  

21 & 22 
septembre 

Journées Européennes du Patrimoine dont le thème 
na+onal est : Patrimoine des arts et des diver+ssements  

8 
septembre 

Fête de la Basse-Cour 

lundi 02 
septembre  

Rentrée scolaire 

 
Tous les vendredi de Juillet et Août 
Le Marché Paysan de la Ferme des Moines 

     Informations ... 

Vendredi 27, 
samedi 28 et 
dimanche 29 
septembre, 
la MAB à 
Soultz 

accueillera une soixantaine de 
professionnels dans le cadre du Salon 
des Ar�sans et des Mé�ers. CeCe 
édi�on, placée sous le thème de 
l’excellence, fera la part belle aux 
ar�sans du territoire. L’occasion de 
promouvoir le savoir-faire sous 
toutes ses faceCes. 

Découvrir les mé+ers de l’ar+sanat, 
échanger avec des professionnels, leur 
permeCre de développer leurs 
prospects et de meCre en avant leurs 
réalisa+ons, tel est l’objec+f de ce 
salon auquel 15000 visiteurs sont 
aCendus sur 3 jours. 

De nombreuses anima+ons seront 
organisées pour les plus jeunes. 
Parrainé par Miss France 2012, 
Delphine WESPISER, qui a à cœur de 
soutenir le savoir-faire alsacien, ce 
salon réunira essen+ellement des 
professionnels du territoire soucieux 
de partager leur excellence.  

A
o

û
t 

BLUEM Anne Marie 13/08/1939 

BRUCKER Rémi 31/08/1940 

GROFF Maurice 09/08/1938 

KURST Anne 20/08/1942 

LAUCHER M. Bernadette 18/08/1938 

NILLY Jean Pierre 02/08/1947 

PERICAS Paul 21/08/1942 

WOLFF Jean-Marie 11/08/1949 

BOLTZ Joseph 13/09/1932 

BROQUET Hélène 17/09/1948 

FEDRY Liliane 19/09/1937 

GONCALVES Manuel 13/09/1941 

GUEBEL Gilbert 26/09/1936 
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Grands Anniversaires (70 ans et plus)   

   État Civil 

Nous vous informons que notre commune 
sera recensée du  

16 janvier au 15 février 2019.  
Le recensement est obligatoire et 
confiden+el. Un agent recenseur se 
présentera à votre domicile, muni d’une 
carte avec photo et vous remeCra un 
imprimé à remplir.  
NOUVEAU : vous pourrez accomplir ceCe 
formalité en ligne.  

Un marché bap�sé ‘’Le Marché Paysan de la Ferme des Moines’’ se �endra 
tous les vendredi de Juillet et Août de 18h 
à 21h. 

Une bonne quinzaine de commerçants 
seront présents sur ce nouveau marché, 
devant le restaurant de la Ferme des 
Moines. Ils proposeront entre autres des 
produits frais de saison et un peu 
d'ar+sanat tel que : pains spéciaux et 
viennoiseries, charcuteries et fromages de 
montagne, légumes de saison, miel et 
produits de la ruche, salaison d'Auvergne, 
confitures, sauces pimentées et bières 
ar+sanales, vins fins d'Alsace, glaces, +sanes 
et cafés, escargots, confiseries, objets de 
décora+ons fait main, etc. 

N'hésitez pas à venir vous relaxer dans ce 
cadre excep+onnel. Le nouveau rendez-
vous du vendredi !  


